



# CASA GRANDE

periódico del ayuntamiento de Salamanca

número 239

ejemplar gratuito

29 - noviembre - 1985

**El Ministerio de Trabajo y el Ayuntamiento comparten la iniciativa**

## Un taller-escuela rehabilitará edificios y facilitará la integración de los jóvenes

Jóvenes salmantinos con problemas de integración social llevarán a cabo, a partir del próximo mes de diciembre, una experiencia singular: constituirán un taller-escuela para realizar diferentes trabajos de rehabilitación de monumentos o edificios con valor histórico o artístico, y para recibir cursos de formación profesio-

nal. La primera actividad de este taller-escuela afectará a la rehabilitación de la Fonda Veracruz y en ella podrán participar hasta 30 jóvenes. La iniciativa la comparten el Ministerio de Trabajo y el Ayuntamiento de Salamanca y su promotor personal ha sido el arquitecto y dibujante José María Pérez Peridis.

Esta iniciativa pretende abarcar objetivos muy diversos: desde la incorporación a la sociedad de algunos jóvenes con problemas de fracaso escolar, marginalidad o drogadicción, hasta la rehabilitación de edificios valiosos de la ciudad; desde la creación de empleo juvenil hasta la seguridad ciudadana a través de la integración social de predelincuentes. Por ello, el programa abarca aspectos tan diversos como la animación juvenil, la dirección técnica de los proyectos y el trabajo manual de los jóvenes.

El INEM asume los gastos derivados de la mano de obra —debido a las características del taller, la remuneración se situará en torno a las 600 pesetas— y el Ayuntamiento aporta los materiales necesarios para los trabajos a desarrollar, así como los gastos de los proyectos y la remuneración del director de la escuela-taller. La corporación municipal conoció esta iniciativa a través de José María Pérez y la ha venido estudiando a lo largo de los últimos meses. Otros municipios,



CANDY

como Aguilar de Campóo y Valladolid, donde un grupo de jóvenes ha restaurado la iglesia de San Gregorio, ya han desarrollado la experiencia.

El personal será seleccionado mediante concurso público por el director animador del taller. Aun-

que inicialmente se ha previsto admitir a 30 jóvenes, el número es ampliable, puesto que se pueden realizar múltiples tareas. Una de las que se ha barajado consiste en la limpieza de todas las fachadas del barrio antiguo.

## Concluyó la «operación asfalto» y comenzaron las señalizaciones

La *operación asfalto 1985*, que ha consistido en la aplicación de una capa de aglomerado en 33 calles de la ciudad, ha terminado. En total, 11 barrios de Salamanca se han beneficiado de esta operación, que ya está siendo rematada con la señalización horizontal.

La empresa adjudicataria de la *operación asfalto*, Pavimentos Asfálticos Salamanca, S.A., procede ahora a igualar el nivel de las alvarillarillas y de los registros de distribución de agua. Estos trabajos, al igual que el pintado de la calzada y la señalización horizontal, comenzaron por la Gran Vía y continuaron por el Paseo del Rollo hasta completar la totalidad de las calles comprendidas por la *operación asfalto*.

La señalización de la Gran Vía y del Paseo del Rollo, adjudicada a la empresa Señalizaciones Rubio, se realizan con pintura de doble componente en las zonas peatonales y en las flechas y símbolos. El coste de este pintado asciende a más de 1 millón de pesetas. El Ayuntamiento va a realizar en un paso de peatones una prueba con una pintura adhesiva especial, inalterable a los agentes atmosféricos y cuyo coste por metro cuadrado es de 4.000 pesetas. La señalización de las calles restantes será ejecutada directamente por los servicios municipales.

### Los escolares crearán el Gobierno de los niños

Con motivo del séptimo aniversario de la Constitución Española los escolares salmantinos ponen en marcha un nuevo juego, *el Gobierno de los Niños*, continuación del *Parlamento de los Niños* y del *Tribunal de los Niños*. Fue una experiencia original del IME salmantino que se ha seguido en otros muchos lugares.

Página 2.

### El cubrimiento de la vía, con proyecto

El cubrimiento de la vía de ferrocarril, entre el túnel actual y la calle Alava, a uno y otro lado del Puente de San Antonio, ya tiene proyecto. Los gastos corren por cuenta del Ministerio de Transportes, la Junta de Castilla y León y el Ayuntamiento.

Página 3.

## carta del alcalde

### Colaboración y solidaridad

Hace ya más de dos años, el Ayuntamiento de Salamanca recibió con esperanza y confianza a la corporación que en estos momentos gobierna la Diputación provincial. Habíamos vivido una etapa anterior caracterizada por la falta de colaboración de ambas instituciones, bajo argumentos que no conseguían ocultar la cicatería partidista del anterior gobierno provincial. El equipo que hace ya más de dos años asumí las riendas de la Diputación no era sólo de similar adscripción ideológica que el que los ciudadanos habían ratificado al frente del Ayuntamiento, porque eso no hubiera bastado para modificar sustancialmente la relación entre ambas instituciones. En el gobierno de la Diputación se habían aglutinado personas con un talento abierto, generoso, moderno; políticos dispuestos a encarar con realismo los graves problemas de la provincia y, por ello, prestos a ofrecer su generosa colaboración con el progreso y el futuro de la capital, porque ésta tiene que ser uno de los principales motores que impulsen el avance de toda la provincia.

La confianza con que el Ayuntamiento de Salamanca recibió a la entonces nueva Diputación provincial estaba justificada. Nuestra ciudad ha asumido decididamente el papel de locomotora de esta provincia y ofrece servicios cada vez mejores a todos los ciudadanos que nos denominamos salmantinos, desde La Fregeneda a Cantalpiño, desde Ledesma a Puerto de Béjar. La Diputación provincial ha

ofrecido con esa esperanza su generosa colaboración, que se concreta en acciones tan nítidas como la Ciudad Deportiva provincial de La Aldehuela, el nuevo matadero, los accesos a través de carreteras de carácter provincial, el tratamiento de las márgenes del río Tormes, el Palacio de Congresos, la operación piloto del barrio antiguo, la filмотeca y fonoteca regionales o la experiencia piloto en materia de escuelas infantiles, aparte de otras aportaciones como la subvención por créditos a la inversión, las ayudas a las cabeceras de comarca o las compensaciones por la retirada del recargo del impuesto sobre la renta. Los esfuerzos del Ayuntamiento y la Diputación están devolviendo a Salamanca la proyección que muchos años de ostracismo e incompetencia en las instituciones locales y en sectores que tanto influyeron en la expansión de Salamanca en todo el mundo, como la Universidad, habían agotado.

Por todo ello, las relaciones entre Ayuntamiento y Diputación han cambiado sustancialmente. La competencia cicatera y envidiosa ha dado paso a un período de abierta y generosa colaboración. Con la convicción de que trabajando por la ciudad de Salamanca se potencia a la provincia de Salamanca. Y viceversa. Porque colaboración y generosidad son actitudes que hacen posible la solidaridad.

JESUS MALAGA